
Sitzungsprotokoll
Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Mona Irsfeld

04.02.2021

Anwesende

Gewählte:
Magnus Bender, Florian Marwitz, Fabian Westphal, Ole Gildemeister, Anna Broschke, Josephine
Oettinger, Isabella Miller, Niklas Hörcher, Jonas Richter, Anja Köhl

Freie Mitglieder:
Frederik Lehmann, Maik Radtke, Mona Irsfeld, Nadine Mönter

Entschuldigt:
Christoph Schönicke

Gäste:
David Leeuwestein (IT-Sicherheit, 1. FS), Dennis Breutigam (Master MML 1. FS), Nele Bal-
ke (Medieninformatik), Darian Lemke(Informatik 1.FS), Johannes Tillil (Master MML 1. FS),
Steffen Niclas Marquardt (RAS 9. BA Semester, Gremienkoordinator, Vorsitz FS ANT), Henrik
Strunck (Master IT-Sicherheit), Anna Osipjan (Master Medizinische Informatik), Lennon Schu-
macher (Informatik 7 Semester), Pascal Oberbeck (Medieninformatik, 3. Semester), Till Bartels
(Informatik, 5. Semester Bachelor)
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Beginn: 18:03 Uhr

Begrüßung

Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig verschickt. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung
mit 8 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Niklas tritt der Sitzung um 18:05 Uhr bei.

Abnahme der Tagesordnung

Zur Tagesordnung wird der Punkt 1.3: Vorstellungsrunde hinzugefügt. Die geänderte Tagesord-
nung wird mit 9 Stimmen angenommen.

Vorstellungsrunde

In einer kurzen Vorstellungsrunde nennen alle Anwesenden ihren Namen, Studiengang und Fach-
semester.

Protokolle

Es gibt eine Korrektur im Protokoll vom 21.01.2021, dass bei einer Anmerkung zum Beitritt zur
Sitzung Maiks Name durch Florians ersetzt werden muss.
Das Protokoll wurde mit dieser Änderung mit 8 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.
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Berichte

Vorsitz

Es wird berichtet, dass es Besprechungen zur Prüfungs-Organisation gab. (Näheres dazu unter
dem Punkt Anstehende Prüfungen)
Am 15.02. findet der runde Tisch mit dem Präsidium statt. Themen dazu sollen an Magnus
weitergetragen werden.

StuPa

Eine Entscheidung zur Aufwandsentschädigung für die Gremienarbeit wurde vertagt, da ein
Meinungsbild zu diesem Punkt unentschieden ausging. Eine Einladung zu einem weiteren Meeting
zu diesem Thema wird per Mail verschickt.

3



Sitzungsprotokoll

Anstehende Prüfungen

Aktuelle Situation

Aufgrund der Corona-Pandemie finden keine Präsenzprüfungen in diesem Semester statt. Nach
einer Änderung der Satzung ist gewährleistet, dass Dozierende dürfen Prüfungsform während des
Semesters ändern dürfen. Ausnahmen gibt es nur im Fachbereich MuG.
Es wird ein Pad erstellt, in dem alle Anwesenden schreiben können, was die größten Problem-
punkte sind, was gelöst werden kann und wie und insbesondere, was die Fachschaft zur Lösung
beitragen kann.

Jennifer tritt der Sitzung um 18:40 Uhr bei.

Ausstellung von B-Scheinen

In Analysis 1 und Lads 1 erhält man durch die Klausurzulassung einen B-Schein für das jeweilige
Modul. In Lads haben die Studierenden allerdings auch die Option, eine Klausur zum Zweitter-
min oder zum nächstmöglichen Präsenztermin zu schreiben, die als A-Schein zertifiziert wird.
Da in Lads anders als im WS19/20 in diesem Semester Einzelabgabe der Übungszettel gefordert
wurde, wird von Wiederholern die Abgabe eines zusätzlichen Aufgabenblocks gefordert.

Auch in Software Engineering wird ein B-Schein auf Grundlage der Klausurzulassung vergeben.
Die Studierenden haben allerdings die Möglichkeit, durch eine mündliche Prüfung am zweiten
Klausurtermin einen A-Schein zu erhalten.

In Signalverarbeitung wird für den Ersttermin ein B-Schein durch eine Klausur vergeben. Ein
A-Schein ist nur im Zweittermin möglich.

Es gab wegen der B-Schein-Regelungen die Kritik an fehlender Vergleichbarkeit, da insbeson-
dere in SWEng die Klausuren üblicherweise schlecht ausfallen. Da allerdings die Module in un-
terschiedlichen Semestern (vor allem wegen Änderungen durch Corona) ohnehin nur bedingt
vergleichbar sind, besteht hier kein Handlungsbedarf für die Fachschaft.

Maik tritt der Sitzung um 19:20 Uhr bei.
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Module und deren Prüfungen

Die Fachschaft diskutiert über folgende Punkte:

• Für das Modul Einführung in die Programmierung soll - falls möglich - am 23.03. eine Prä-
senzklausur stattfinden. Falls das nicht möglich ist, soll eine Online- oder Präsenzklausur
am 10. April stattfinden, d.h. in der Vorlesungszeit des Sommersemesters. Das Institut für
Telematik begründet die Entscheidung mit der Möglichkeit, bei den Programmieraufga-
ben in der Klausur zu betrügen. Die Fachschaft sieht hier Handlungsbedarf, da gerade für
Erstsemester eine Prüfung während der Vorlesungszeit problematisch ist.

• Zum Thema Datenschutz ist unklar, was die Studierenden auf Anfrage der Dozierenden
während der Klausur filmen müssen bzw. was sie verweigern dürfen, da jedes Modul unter-
schiedliche Anforderungen stellt. Die Satzung der Universität legt nur fest, dass der Dozent
eine Videoaufsicht verlangen kann, aber nicht muss. Der Wunsch nach einheitlicheren Re-
gelungen wird zum Ausdruck gebracht, weil unter den Studierenden große Unsicherheit
herrscht.
Es wurde zwar seitens der Uni die Möglichkeit erwähnt, dass in Ausnahmefällen einzelne
Studierende in Räumlichkeiten der Universität die Prüfungen schreiben. Das sollte aber
eigentlich für Personen ohne technische Voraussetzungen gelten und nicht für Personen mit
Datenschutzbedenken.

• Bezüglich der Nutzung von Tablets gibt es uneinheitliche Regelungen zu Modulen. In eini-
gen Fällen wird die Nutzung erlaubt, was allerdings Studierenden mit Tablets einen Zeit-
vorteil verschaffen würde, da einerseits Copy Paste möglich ist und andererseits bei hand-
schriftlichen Aufschriften am Ende der Klausur Zeit für das Einscannen und Hochladen
anfällt. Auch unter den Dozierenden scheint Unsicherheit zu diesem Punkt zu herrschen.
In einigen Modulen wird am Ende der Klausur extra Zeit zum Einscannen gegeben.
Ähnliche Bedenken zur Fairness wegen unterschiedlicher technischer Voraussetzungen gibt
es auch im Bezug auf mündliche Prüfungen.

• In einigen Modulen sollen die Lösungen handschriftlich aufgeschrieben werden und Fotos
von den Aufschriften am Ende der Bearbeitungszeit hochgeladen werden. Zusätzlich sollen
die Originale per Post an das jeweilige Institut geschickt werden, die dann von den HiWis
korrigiert werden. Es wird kurz diskutiert, ob den Studierenden das Porto erstattet werden
muss. Die Fachschaft sieht hier jedoch keinen Handlungsbedarf.

• Bei einem Modul soll für eine mündliche Online-Prüfung die Bewertungsskala geändert
werden, sodass nur noch die Noten 1.0, 2.0, 3.0, 4.0 und "nicht bestanden" vergeben werden.
Die Fachschaft sieht hier keinen Handlungsbedarf.

Am Ende der Diskussion wird folgendes Vorgehen beschlossen:

• Es wird eine Mail an Prof Fischer verschickt, in der die Kritik an den geplanten Prüfungen
(insbesondere einer Klausur im April) zum Ausdruck gebracht wird. David wird die Mail
formulieren.
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• Prof. Tantau soll in einer Mail darum gebeten werden, die Antworten auf einige wichtige
Fragen noch einmal zusammenzufassen. Anja erklärt sich dazu bereit, die Mail zu formu-
lieren.

• Die neuen Regeln aus der Satzung sollen für die Studierenden zusammengefasst werden,
damit sie wissen, was sie im Zweifelsfall einfordern können. Jennifer und Florian werden
eine entsprechende Mail verfassen.

Für die Formulierung der drei Mails wird ein Pad erstellt.

Nadine verlässt die Sitzung um 20:22 Uhr.

David verlässt die Sitzung um 20:25 Uhr.

Pause von 20:26 Uhr bis 20:32 Uhr

Campus-Blogger*in

Die Studiengangskoordination Informatik sucht eine Person, die wöchentlich Blogbeiträge über
das Unileben schreiben würde. Die Artikel sollten auch für Fachfremde lesenswert gestaltet sein.
Im Studiengang ITS wurde diesbezüglich schon eine Mail herumgeschickt.

Veranstaltungen

Gremienforum

Das eigentlich für letztes Jahr geplante Gremienforum, in dem die studentischen Gremien sich
jeweils vorstellen und Fragen klären, soll am 10.April stattfinden. Zunächst sollen AStA, StuPa,
Senat und die Fachschaften in einem gemeinsamen Raum vorgestellt werden, danach folgt eine
Aufteilung in die einzelnen Gremien.
Isi und Anna hatten sich bereits letzte Sitzung dazu bereiterklärt, für die FS MaIn teilzunehmen;
Florian kann am angegeben Termin nicht teilnehmen. Ein Treffen zur weiteren gemeinsamen
Besprechung ist in Planung.

Online-Spieleabende

Der nächste Online-Spieleabend soll in den Semesterferien nach der ersten Klausurenphase (im
Zeitraum nach dem 5. März) stattfinden. Im Discord werden die Studierenden dazu befragt, ob
sie einen Termin am Wochenende oder unter der Woche bevorzugen. Das Ergebnis wird später
mitgeteilt.

Till verlässt die Sitzung um 20:54 Uhr.
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Profs Profession

FS MaIn und FS ANT planen eine Vortragsreihe, in der Dozierende der Universität ihre For-
schung vorstellen. Hierbei soll einmal im Monat je ein Professor oder wissenschaftlicher Mit-
arbeiter aus dem Fachbereich ANT und MaIn 10-15 Minuten von seiner aktuellen Forschung
berichten und danach Fragen der Studierenden beantworten. Die Fachschaft sammelt Vorschläge
für Dozierende, die angefragt werden sollen.

Kommende Veranstaltungen

Die Fachschaft diskutiert darüber, ob man im Sommersemester eventuell eine Art Gremienwoche
(angepasst an die Corona-Situation) durchführen könnte. Bis zur nächsten Sitzung sollen sich
die Mitglieder darüber und über weitere mögliche Veranstaltungen Gedanken machen.

Fachschaftsinterna

Lehrevaluationen Rechnerarchitektur und Real-Time-Systems

Es wird überlegt, ein Gespräch mit Prof. Berekovic zu der geplanten Vorgehensweise zu den Mo-
dulen Rechnerarchitektur und Real-Time-Systems zu suchen. Die FS beschließt jedoch, zunächst
abzuwarten, wie sich die Module im kommenden Semester entwickeln und Rückmeldungen von
teilnehmenden Student*innen einzuholen.
Henrik bietet an, über das Modul Real-Time-Systems zu berichten. Rückmeldungen für Rechne-
rarchitektur sollen anderweitig eingeholt werden.

Praktikum Software Engineering

Hannes Kallwies und Malte Schmitz organisieren das Praktikum Software Engineering nächstes
Semester gemeinsam. Es wird ein Gespräch zur Planung des Praktikums mit den beiden und
Prof. Leucker geplant, das in der Woche vom 15.-19. Februar stattfinden soll.
Hierbei möchte die Fachschaft die Ergebnisse aus der letzten Lehrevaluation zum Praktikum
und den Erfahrungen von Gremien anderer Unis mit den Modulverantwortlichen teilen und zur
Verbesserung beitragen.
Am Gespräch werden Jennifer, Magnus und Mona teilnehmen.Ein genauer Termin wird noch
entschieden.
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Sonstiges

Es wird vorgeschlagen, einen Fachschafts-Moodle-Account einzurichten. Da jedoch die Accounts
mit dem IDM verknüpft sind, ist die Idee realistisch nicht umsetzbar.

Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit

Ende Februar wird darüber abgestimmt, ob und wann eine Fachschaftssitzung im März stattfin-
den soll.

nächste Sitzung: tba
nächste Protokollantin: Isabella Miller

Ende: 21:30 Uhr
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